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POLÍTICA 
 
Cabeza. Tras reconocer que la Comisión Estatal de Información Gubernamental debe redoblar su tarea para 
tener más presencia entre la ciudadanía, el comisionado secretario, Juan Pablo Jiménez Enciso considero 
que es adecuado que el congreso del Estado respete el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Apuntó que la comisión siempre ha trabajado con total independencia del gobierno estatal. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Si tienen un poco de dignidad los diputados, deberán retirar la propuesta de ley secundaria del artículo 
33 referente a la fusión de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, manifestó la diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez. (MR) 
 
La decisión de la suprema corte de justicia de declarar inconstitucional la fusión entre la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental y la Comisión Estatal de Derechos Humanos, demuestra la ignorancia y la necedad 
de los demás diputados de esta legislatura, señaló la diputada perredista, Carmen Consolación González 
Loyola. EL) 
 
Entrevista. Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, presidente de la comisión de educación en el congreso del 
estado, señala respecto a la decisión de la suprema corte de justicia, que  lo más honesto es que de ninguna 
forma se pretendía sacar al acceso a la información; se quería tener un área especializada, donde se pudiera 
trabajar conjuntamente los dos organismos, no se debería de coartar este derecho a los ciudadanos de saber la 
información, nunca se pretendió quitar este derecho. La legislatura tendrá que acatar la decisión y fortalecer 
ahora estas dos instituciones. No hubo falta de información, la suprema corte de justicia, lo que hizo es decidir 
por cuál de las dos hay que ir, finalmente interpretó de otra forma y hay que acatar la decisión. Lo que sigue con 
derechos humanos es fortalecerla así como el acceso a la información y que no se convierta en la oportunidad 
de tener cacería de brujas. Se tienen que optimizar los recursos financieros, en el sentido de que este 
organismo represente a la ciudadanía con buen trabajo. La suprema corte no se equivocó, porque son gente 
especializada en la materia. La medición de un trabajo legislativo no se da por las iniciativas presentadas, se 
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cifra también en el trabajo realizado. Para hacer un trabajo serio, hay que involucrarse, pero hay que tener 
gente que evalué todo esto, para dar resultados en el trabajo. (EL) 
 
Cabeza. En las elecciones de 2009 el PAN no solamente mantendrá las alcaldías que ganó en el 2006, sino 
que buscará ganar otras dos, manifestó el coordinador de la bancada panista en la legislatura local, Eric Salas. 
(MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En conmemoración al 25 aniversario de la FECAPEQ, se llevó a cabo la firma del convenio entre dicha instancia 
y las cúpulas empresariales de Querétaro, entre las que se encuentran la CMIC, CANACO, COPARMEX, la 
asociación de profesionistas desempleados y Gobierno del Estado. (EL) 
 
Cabeza. Tras manifestar que se debe fortalecer la solidaridad y la subsidiaridad, el gobernador Francisco 
Garrido constató la firma de un convenio de colaboración entre la FECAPEQ y las cúpulas empresariales de 
Querétaro, en el marco del 25º aniversario de la Federación de profesionistas. (MR) 
 
Vía Telefónica. Senador José Calzada Rovirosa comenta sobre el incumplimiento del TLC, por parte de los 
Estados Unidos; señala que los camiones de carga mexicanos, se pueden ver afectados por la aprobación de 
una ley de la cámara de representantes en los Estados Unidos, porque no obstante que el TLC señala desde 
1995 que podrían entrar los camiones mexicanos a territorio estadounidense, esto no se ha podido llevar a 
cabo. En una primera instancia los Estados Unidos argumentaron temas de seguridad, es decir que los 
camiones mexicanos no cumplían con la normas de seguridad, que establecían; posteriormente fue un 
argumento ambiental, es decir que los camiones mexicanos contaminaban más de lo que permitía la norma en 
aquel país. Posteriormente fue el argumento que tenía que ver con el sindicato de camioneros, que es poderoso 
sindicato; y hoy hay representantes en los Estados Unidos que están proponiendo que el departamento de 
comercio de aquel país, a través de la oficina del representante comercial, prohíba la entrada de los camiones 
de manera definitiva, contraviniendo el cuerpo y el espíritu del TLC de manera definitiva. Se opusieron de 
manera total, hubo un debate amplio en el senado de la república; lo inicio un senador del PRD  y nos sumamos  
a esta moción porque consideraron completamente impropio a los tratados comerciales que ha firmado México 
con el resto del mundo. En torno a la comparecencia del secretario de hacienda, dice que son temas 
complicados como dónde quedó la generación de los empleos que se había prometido originalmente y segundo 
qué va a pasar con la económica mexicana frente a los acuerdos establecidos por el TLC, en 1995, 3 años de 
anécdotas de incumplimiento permanente sobre todo de la economía norte americana que ha afectado sin duda 
a la economía nacional y que hace falta que alguien defienda la causa de los empresarios en la economía 
mexicana. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La secretaría de educación mantiene pláticas con la sección XXIV del SNTE, a fin de resolver la 
problemática que se tiene con los disidentes del sindicato, para que los profesores puedan acatar los puntos 
contemplados en el pacto de la alianza por la calidad educativa. (MR) 
 
Cabeza. Al entregar la sala de video conferencias de la Universidad politécnica que tuvo una inversión superior 
a los 2 mdp, la secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, destacó que no hay mejor inversión 
que la que se hace en el sector de la educación. (MR) 
 
Cabeza. La Universidad politécnica de Querétaro sólo puede recibir al 50% de los jóvenes que desean ingresar, 
manifestó su rector, José Carlos Arredondo, quien anunció la construcción de un nuevo edificio con el cual se 
pretende duplicar el número de estudiantes. (MR) 
 
Cabeza. El ayuntamiento de Querétaro aprobó la donación de dos predios municipales a favor de la USEBEQ, 
que serán destinado a la construcción de una escuela primaria un centro de preescolar y una secundaria, 
informó el regidor del PAN, Apolinar Villeda Arcos. (MR) 
 
Cabeza. Por cuarto año consecutivo se llevará a cabo hoy en Querétaro, el evento internacional Edu Canadá, 
en donde 35 distintas instituciones educativas de aquel país, vienen a ofrecer sus programas de incentivos y 
becas a estudiantes queretanos, así lo dio a conocer Miguel Ángel Tenorio, director del centro de educación 
canadiense y organizador de dicho evento. (EL)  
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SOCIEDAD 
Pese al incremento que se ha dado en el precio de las gasolinas y el diesel, en estos momentos no se tiene 
contemplado ningún incremento a la tarifa del servicios de transporte público, aseguró el secretario de gobierno, 
Alfredo Botello Montes. (MR) 
 
Cabeza. Con 78 motocicletas más, nueva imagen y la modernización de sus instalaciones, correos de México 
Querétaro, renace con el objetivo de rescatar este servicio del atraso que ya tenía, así lo informó, Carlos 
Alberto Rodarte Leal, director regional centro de dicha organización. (EL) 
 
Reporte urbano. Comenta que en las comunidades de Galeras y La Esperanza, municipio de Colón, se han 
robado al menos a dos niños de una secundaria, en menos de 15 días, lo que tiene muy preocupada a la 
población. (MR) 
 
Quejas. Hay preocupación de las personas discapacitadas, por el pésimo estado de muchas banquetas en 
muchos puntos de la ciudad. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal implementarán un operativo de jueves a 
domingo, con motivo de la realización del foro organizado por Gente nueva, que recibirá la visita de 4 mil 
turistas, informó el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro autorizó la colocación de ocho módulos móviles en la plaza Fundadores 
para el comercio de artesanías de mujeres indígenas, manifestó el regidor del PRD, José Ramón González. 
(MR) 
 
Cabeza. Se encuentra paralizado el proyecto para comercializar a través de Internet las artesanías de las 
mujeres indígenas de la plaza fundadores, manifestó Jorge Luis Alarcón Neve, tras recordar que se busca que 
los agremiados a la CANACO y la CANIRAC comer cien dichas artesanías. (MR) 
 
Cabeza. En el Marqués se emitió una inversión por un poco más de 600 mil pesos en la construcción de dos 
aulas para beneficiar a 50 niños  con capacidades diferentes, manifestó el director de obras públicas de la 
demarcación, Cirilo Ibarra. (MR) 
 
Cabeza. El sistema DIF del municipio de Corregidora invirtió recursos en la adquisición de 2 mil cobijas y 
equipamiento para 5 albergues, que se pondrán a disposición de los habitantes de la zona, durante la 
temporada de invierno. (MR) 
 
El municipio de Colón solicitó un préstamo de 25 mdp a la comisión de hacienda del congreso local, para la 
construcción de drenaje y pavimentación, con el fin de buscar más salidas de la cabecera municipal. (MR) 
 
Cabeza. En su totalidad, los 25 mdp que se pretende pedir prestado a una entidad bancaria, el municipio de 
Colon serán para obra pública y poder  cerrar todas las obras proyectadas para esta administración, dijo el 
alcalde de aquella demarcación Alejandro Nieves Hernández. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
 
El embarazo en adolescentes sí es motivo de deserción escolar reconoce la secretaría de educación. Por su 
parte, la secretaría de salud destaca que el 32% de embarazos que se atienden son de jovencitas menores de 
18 años. (MR) 
 
Cabeza. Debido a que gobierno del Estado no dio la autorización para prestar el jardín Zenea, en la Universidad 
Autónoma de Querétaro se instaló la unidad móvil en la que se aplican 230 pruebas para detectar el VIH SIDA y 
regalar a la población, cerca de 15 mil condones, indicó el integrante de AQUESEX, Leopoldo Gómez. (MR) 
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Cabeza. Recorre todo México, VIH SIDA 2008, estuvo presente en el Estado, repartiendo 15 mil condones y 
realizando pruebas de VIH con el objetivo de disminuir y detectar está enfermedad, informó Leopoldo Gómez, 
coordinador del proyecto condomóvil. (EL) 
 
Este miércoles se realizó el primer encuentro por la vida, organizado por la Secretaría de salud, la fundación Ale 
y la organización Dame vida. El niño Alejandro Acosta dio gracias de que gracias a un transplante puede 
seguir con vida. (MR) 
 
Querétaro es de los pocos estados en que se ha invertido la curva de donación de órganos,  señaló el director 
de transplantes, Ayax Salazar. (MR) 
 
Cabeza. El 26 de septiembre se llevará a cabo la tercera feria de la salud familiar en la clínica de la Universidad 
del Valle de México, donde se brindarán consultas gratuitas a la población en medicina general, pediatría y 
dermatología entre otras, dio a conocer Ana Laura Quintero, directora de la clínica. (MR) 
 
Entrevista. Ana Laura Quintero invita a la tercera feria de la salud en la clínica de la UVM, mañana a partir de 
las 8 de la mañana y hasta las 2 de la tarde, con citas gratuitas en medicina general y varias especialidades. 
Los interesados deben hablar al 211 1900 y hacer cita. (MR) 
 
Asegura el secretario de salud, Rafael Ascencio que la dependencia sólo tiene conocimiento de 6 casos de 
hepatitis A en Tequisquiapan y no en 8 comunidades como había trascendido. Apuntó que los casos de esta 
enfermedad se han reducido un 50% en los últimos 4 años. (MR) 
 
La Secretaría de educación junto con el sector salud siguen trabajando en las tareas para desinfectar las 
escuelas donde se presentaron casos de hepatitis A, informó la secretaria de educación, Guadalupe Murguía 
Gutiérrez, quien apuntó que en total se han registrado 247 casos en las escuelas. (MR) 
 

AGRICULTURA 
 
Cabeza. 3.5 mdp han sido el monto de las pérdidas económicas que han dejado la temporada de lluvias en el 
sector agropecuario, afectando 463 hectáreas. manifestó el secretario del ramo en Querétaro, Gilberto Ortega 
Mejía, quien dijo que se espera que a partir de noviembre se incrementarán los programas de apoyo. (MR) 
 
Cabeza. Reitera la Secretaría de Desarrollo Agropecuario que en este 2008 el presupuesto para el campo se 
incrementó en un 55% respecto al 2007 y se prevé que en el 2009 se siga presentando un repunte en la 
asignación de los recursos para el Estado e incrementar el 55%. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. Hay cerca de 4 mil profesionistas desempleados en Querétaro, informó Roberto García Rebolledo, 
presidente de la asociación de profesionistas desempleados, quien indicó que los profesionistas de más de 40 
años, son quienes sufren más el desempleo. (EL)  
 
Cabeza. De acuerdo a un cálculo preliminar, en la entidad existen 4 mil egresados de educación técnica o 
superior que no tienen trabajo, aseguró el Presidente de la Asociación de profesionistas desempleados, 
Roberto García Rebolledo, quien apuntó que después de los 35 años es complicado que sean contratados. 
(MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El gobierno del Estado no tiene pensado implementar en la entidad el programa de recompensa a quienes 
denuncien a los delincuentes, aseguró Alfredo Botello Montes. (MR) 
 
En Querétaro no se tiene contemplado que se realice el observatorio ciudadano, estrategia federal con la cual 
se pretende pagar a quien denuncie el crimen organizado, indicó el secretario de gobierno, Alfredo Botello 
Montes. (EL) 
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Los 5 integrantes de la banda de secuestradores, denominada los panaderos, eran ejecutores, es decir recibían 
órdenes y actuaban en el Estado de México y el Distrito Federal y el único hecho delictivo que cometieron en el 
Estado, fue el de San Juan del Río, dijo el procurador Juan Martín Granados Torres. (EL) 
 
Cinco integrantes de la banda de secuestradores conocida como los panaderos, fueron los autores materiales 
del secuestro del empresario de San Juan del Río Iván Santos Villeda, dio a conocer el procurador Juan 
Martín Granados Torres. Indicó que este gripo delictivo actuaba principalmente en el Estado de México y el 
DF. (MR) 
 
La entidad debe estar muy atenta para evitar que sucedan casos de violencia como el registrado el 15 de 
septiembre en Morelia, advierte el presidente de la comisión de protección civil y seguridad pública del congreso 
local, Alonso Valdovinos Torales. (MR) 
 
El secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, negó que se tenga conocimiento 
alguno de la presencia de integrantes del cartel, la familia, asentados en Querétaro, como lo asegura la prensa 
nacional. (EL) 
 
Para atacar a la delincuencia es necesario seguir las huellas del dinero para bloquearlo y ahogar así a la 
delincuencia organizada, expresó el diputado Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
En Querétaro no se han destituido elementos de las corporaciones policíacas por participar en el crimen 
organizado, afirmó Alfredo Botello Montes. (MR) 
 
El municipio de Querétaro analiza la posibilidad de equipar con cámaras de video a las patrullas de la 
Secretaría de Seguridad Pública, indicó la secretaria de administración, Yolanda Sánchez Barraza, quien dijo 
que el costo por unidad es de 30 mil pesos. (MR) 
 
Ayer Se reunió el gobernador Francisco Garrido con los titulares de los cuerpos policíacos federales, estatales 
y del municipio en Palacio de gobierno. El ejército y la PGR estuvieron también presentes par hacer un 
evaluamiento (sic) sobre el comportamiento delictivo en la entidad. (MR) 
 
 
 


